
Protokoll zur Generalversammlung am 16.02.2018 
 
Top 1 - Begrüßung 
Wilhelm Siemering eröffnet die Versammlung um 19:09 Uhr. Er stellt fest, dass er Ordnungsgemäß eingeladen 
hat. Besonders begrüßt er die Ehrenmitglieder Fritz Ottermann sen., Ingrid Bultmann, Hans-Robert Ostermeyer, 
Fritz Schmädeke, Fredi Hogrefe und Gerd Hindahl. 
Danach wird der Verstorbenen Brunhilde Siemering gedacht. 
 
Top 2 - Genehmigung des letzten Jahresprotokolls 
Gegen das auf den Tischen ausliegende Protokoll der letztjährigen Generalversammlung gibt es keine Einwände 
aus der Versammlung und wird damit genehmigt. 
 
Top 3 - Jahresbericht 
Der 1. Vorsitzende gibt einen Überblick über die im Jahr 2017 erfolgten Ereignisse und Veranstaltungen. 
In den Osterferien fanden Abzeichenprüfungen unter der Leitung von Jan Frieling statt. 25 Kinder und 
Jugendliche bestanden bei den Richterinnen Christine Runge und Kerstin Mehlis-Nennecke. Wilhelm Siemering 
dankt Jan Frieling. 
Im April wurde eine Sprenganlage auf dem Abreiteplatz errichtet. 
Dann stand der Vierkampf in Maasen an. Dennis Nordhausen gewann das Laufen bei den Herren, Wilhelm 
Siemering im Springen und Ailina Steg die gesamte Einzelwertung. Ailina Steg erreichte im E-Sprigen Platz Fünf 
und in der E-Dressur Platz Sechs. Im Schwimmen erreichte Jule Schwier Platz Sieben. In der Mannschaft gab es 
für diese Gruppe den fünften Platz. 
Im August wurde eine Terrasse vor der Halle errichtet. 
Das Reitturnier fand traditionell am zweiten Septemberwochenende (09/10.09.) statt. Auf zwei Außenplätzen und 
in der Reithalle, sowie bei mäßigem Wetter. Dadurch waren es leider etwas weniger Nennungen. Erstmals gab es 
eine Bratwurstbude, um die Arbeit auf dem Zelt etwas zu entspannen. Die Sponsoren konnten aus den Vorjahren 
gehalten werden. Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei allen Helfern. 
Eine Woche später, am 17.September, fand ein Voltigierturnier mit den Kreismeisterschaften des 
Kreisreiterverbands Nienburg statt. Hier starteten 150 Voltigierer aus sechs Vereinen. Wilhelm dankt den etwa 50 
ehrenamtlichen Helfern, die die Halle hergerichtet haben. 
Der Orientierungsritt am 07.Oktober fand leider bei nicht so gutem Wetter statt. Dadurch kamen von ca. 30 
angemeldeten Mannschaften nur 16. Das Mittagessen gab es bei Frielings. Hierfür bedankt sich Wilhelm 
Siemering. 
Am 14.Oktober fand die Maisparty statt. Gemeinsam mit dem RFV Wechold-Martfeld hieß es „Heiß auf 
Mais“ bei Thöle. Viele Feierfreudige kamen, sodass sich diese Veranstaltung lohnte. 
Beim Ringstechen am 29.Oktober konnte Rebecca Siemering die Königskette von Tine Beckedorf übernehmen. 
Sie hatte von 28 Teilnehmern gesiegt. 
Wieder mit einem bunten Programm fand die Weihnachtsfeier am 1. Advent (07.12.) in der festlich geschmückten 
und sehr gut besuchten Reithalle statt. 
Der Höhepunkt war die Teilnahme am Showwettkampf der Vereine in Verden am 26.Januar 2018. Rebecca 
Siemering organisierte diesen kompletten Auftritt. Sie hatte ebenfalls die Bauchtanzgruppe Wietzen eingeladen. 
Neben der Wietzer Reithalle wurde auch in der Landesreitschule Hoya das Stück „Aladdin“ geübt. 60 verkleidetet 
Personen, 12 Pferde, viele Tücher und ein fast echtes Kamel liefen in die Niedersachsenhalle Verden. 140 Karten 
für die Zuschauerränge wurden besorgt. Nach einer gelungen Aufführung erreichten wir den zweiten Platz. Mit 
111,4 Dezibel reichte es bei der Publikumsphonewertung zum Sieg. Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei Rebecca 
Siemering und allen Beteiligten. 
An der Kohl- und Pinkeltour am 06.Februar 2018 nahmen ca. 38 Personen teil. Essen gab es beim Rohrbach in 
Glissen. Neben lustigen Spielen wurde eine Pause bei Bernd Bennemann eingelegt. Kohlkönigin wurde Editha 
Bückamnn und Pommeskönigin wurde Ailina Steg. 
An dieser Stelle noch einmal vielen Dank an alle Helfer bei allen Veranstaltungen für die Unterstützung. 
 
TOP 4 – Kassenbericht 
Die Kassenwartin Heike Plüschke berichtet über die Einnahmen und Ausgaben des vergangenen Jahres. Die Kasse 
schließt in diesem Jahr mit einem Gewinn von 4.198,26€. 
Die Kasse wurde von Alice Schindler und Werner Ahlers geprüft und für in Ordnung befunden. Werner Ahlers 
beantragt daher Entlastung für die Kassenwartin und den Vorstand. Diese wird einstimmig von der Versammlung 
erteilt. Turnusgemäß scheidet Werner Ahlers nach zwei Jahren aus. Aus der Versammlung erfolgt der Vorschlag 
für Hans-Robert Ostermeyer als zweiter Kassenprüfer. Bei der Wahl gibt es eine Enthaltung, alle Anderen sind 
dafür. Hans-Robert Ostermeyer nimmt die Wahl an. 



TOP 5 – Beiträge 
Aufgrund der stabilen Kassenlage müssen die Beiträge nicht angepasst werden. 
 
TOP 6 – Wahlen 
Laut Satzung stehen in diesem Jahr die Wahlen zur/zum 1.Vorsitzende/n, Schriftführer/in und stellvertretende/n 
Kassenwart/in an. 
Aus der Versammlung erfolgt der Vorschlag der Wiederwahl für den 1.Vorsitzende. Die Wahl erfolgt einstimmig 
und Wilhelm Siemering nimmt die Wahl an. 
Auch für die Schriftführerin erfolgt der Vorschlag der Wiederwahl. Die Wahl erfolgt einstimmig und Anna-Lena 
Ottermann nimmt die Wahl an. 
Der Posten für den/die stellvertretende/n Kassenwart/in wird außerordentlich gewählt, da im letzten Jahr niemand 
gewählt, sondern nur eingearbeitet wurde, um wieder in den Rhythmus zu kommen. Nach einer Einarbeitung 
schlägt der Vorstand Judith Spreemann vor. Die Wahl erfolgt einstimmig und Judith Spreemann nimmt die Wahl 
an. 
 
TOP 7 – Berichte der Ausbilder 
In der Springstunde bei Regina Kracke am Mittwochnachmittag nehmen derzeit vier bis fünf Turnierreiter sowohl 
mit Ponys und auch Pferden teil. In der Ponystunde am Freitagnachmittag bei Anna-Lena Ottermann reiten derzeit 
vier Kinder. Die Vereinsstunde am Mittwochabend wird derzeit von Alina Geißler geleitet und von vier bis fünf 
Reitern besucht. 
An dem Privatunterricht bei Jan Frieling am Montag für Jugendliche und Erwachsene gibt es aktuell mit sieben 
Turnierreitern zwei Stunden. Am Springunterricht am Dienstagabend bei Jan Frieling nehmen sechs Leute teil. 
Sonntagmittag findet von Oktober bis März ein Dressurunterricht statt, hierfür gibt Anna-Lena Ottermann weitere 
Informationen. Ebenfalls wird von November bis April Freispringen angeboten. Dies findet Donnerstagabend 
unter er Leitung von Jan Frieling statt. 
Voltigieren wird am Mittwoch von Marie Bock und Elisa Herzstell geleitet. Dies ist eine Schritt-Schritt-Gruppe 
auf Hondo. Am Donnerstag kommen zu Christina Bock die kleinsten Voltigierer auf Savoy. Am Freitagnachmittag 
macht Christina Bock auch nochmal Voltigieren. 
Im Turnierjahr 2017 konnten sie fünf Mannschaften, sowie zwei Einzelvoltigierer und zwei Duo's an den Start 
bringen. 
Insgesamt wurden die Gruppen 6x Erster, 3x Zweiter, 2x Dritter, 4x Vierter, 4x Fünfter und 3x Kreismeister. 
Bei den Einzelvoltigierern erreichte Michelle Schlicht Bronze bei den Kreismeisterschaften und Marie Bock 
wurde Vizekreismeister. 
Bei den Duo's wurden Kimberly Klötzing und Marleen Pfeufer Kreismeister. 
In 2017 nahmen 17 Voltigierer erfolgreich an einem Basispass teil. Ebenfalls teilgenommen wurden an einem 
Techniklehrgang, Trainerlehrgang für Nachwuchstrainer und einem Lehrgang mit dem Schwerpunkt Ausdruck. 
Als zusätzliches Training ging es dann auch noch regelmäßig in die Turnhalle. 
 
In der Turniersaison 2017 wurden insgesamt 272 Platzierungen errungen, davon 99 in der Dressur und 173 im 
Springen. 
Bei den Kreismeisterschaften in Wechold erreichte Sarah Siems Bronze bei den Junioren Springreitern Ponys, Fritz 
Ottermann Silber bei den Senioren Springreiter, Jade Frieling Silber bei den Junioren Dressurreiter Pferde ,  Lea 
Kracke Bronze bei den Jungen Dressurreitern, Finja Plüschke Gold bei den Junioren Springreiter Pferde und Tine 
Beckedorf Bronze. 
Die Mannschaft für die Wanderstandarte mit Jade Frieling, Lea Kracke, Lena Schwier und Tine Beckedorf 
erreichten den Bronzerang. 
Der 1. Vorsitzende dankt noch mal allen Übungsleitern für ihr Engagement im Verein. 
 
TOP 8 – Ehrungen 
Insgesamt erhalten 14 Reiter und fünf Voltigiergruppen Urkunden als Anerkennung für ihre Erfolge. Die 
Wanderpokale für den/die erfolgreichste Dressur- und Springreiter/in erhalten in diesem Jahr Reiter unter 25 Jahren 
und gingen an Sina-Luisa Strathmann und Finja Plüschke. Ebenso wurden Jasmin Sieling und Susanne Meier für 
ihre Leistungen im Fahren geehrt. 
 
TOP 9 – Verschiedenes 
Der 1.Vorsitzende dankt Behlings für die Nutzung der Reithalle und dem Vorstand für die Arbeit. 
 
Ab sofort werden die Hallennutzungen und auch Unterrichtsausfälle ebenfalls auf der Vereinsseite im Internet 
bekannt gegeben. Die Ausbilder können hier die Eintragungen machen und diese sind für jeden einsehbar. 
 



Wilhelm Siemering möchte etwas Werbung für die Landesreitschule Hoya machen. Der Name ist nicht mehr positiv 
in den Köpfen und in 2017 wurde Insolvenz angemeldet. In 2018 müssen alle aus der Landesreitschule raus. Es 
wird ein neues Team vor Ort geben. Trotzdem ist die Anlage immer noch sehr gut und Wilhelm möchte den Verein 
motivieren, sich bei Veranstaltungen in der Landesreitschule etwas zu engagieren. 
 
Zudem berichtet Wilhelm Siemering, dass es in der kommenden Turniersaison zu Turnierausfällen kommen wird, 
wie z.B. in Bötenberg, Dannenbrink und Bücken. Gründe sind Streit im Verein und sinkende Mitgliederzahlen. 
Deshalb möchte er die Vereinsmitglieder motivieren auch mal auf einem Turnier z.B. beim Parcoursumbau zu helfen, 
wo es kaum noch Helfer gibt. 
 
Regina Kracke dankt für das Schaubild „Aladdin“ Rebecca Siemering für die gesamte Organisation, Elke Siemering 
für die Näharbeiten, Alina Geißler für den Kartenverkauf, Wilhelm Siemering für den Transportwagen und Jan 
Frieling für die Organisation der Übungsorte. Dafür, dass in der Landesreitschule Hoya mehrmals umsonst geübt 
werden durfte, soll der Verein im Frühjahr einen Arbeitsdienst leisten. 
 
Zudem berichtet Rebecca Siemering, dass es für „Aladdin“ eine Buchungsanfrage für einen weiteren Auftritt im 
Oktober in Osnabrück gibt.   
 
Fritz Schmädecke fand den „Schowwettkampf der Vereine“ in Verden super und dankt allen Mitwirkenden und 
Rebecca Siemering. 
 
Jan Frieling dankt im Namen aller Ausbilder allen Reitern und Eltern für das Vertrauen und das der Vorstand hinter 
ihnen steht. Dies sieht man auch an den vielen Erfolgen, vorallem bei den Voltigierern, bei Rebecca Siemering für 
die riesige Aufgabe „Aladdin“ und auch bei den Sponsoren. 
 
Wilhelm Siemering schließt die Versammlung um 20:23Uhr. 


